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PROYECTO DE COMUNICACION 

La Camara de Diputados de la Provincia verfa con agrado que el Poder 

Ejecutivo informe, por intermedio del organismos que corresponda, 

respecto de las condiciones del Laboratorio Industrial Farrnaceutlco 

Sociedad del Estado (LIF) para el cultivo de cannabis, estudio y elaboraci6n 

de derivados con fines terapeutlcos: 

• Marco Normativo vigente, trarnltes de habilitaciones y convenios 

suscriptos; 

• Disponibilidad de terrenos destinados al cultivo de cannabis, 

autorizaciones para su utilizaci6n, disponibilidad de recursos 

humanos, econ6micos y tecnol6gicos para ello; 

• Capacidad para producir y analizar derivados; 

• Programas y proyectos de investigaci6n, desarrollo y extension, 

cronogramas previstos; 

• Manifestaciones del Consejo Federal de Salud y autoridades 

nacionales, articulaci6n y acciones acordadas; 

• Vinculaci6n con organizaciones de la sociedad civil dedicadas a la 

temattca, participaci6n o consultas realizadas a las mismas. 

Ruben Giustiniani 
Diputado Provincial 

Agu.Stina Micaela Donne 
Diputada Provincial 
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FUNDAMENTOS 

Senor presidente: 

En estos ultlmos afios hemos sido testigos de un notable 

incremento en la aceptaci6n publlca del uso de cannabis y derivados con 

fines terapeutlcos y medicinales en nuestro pafs. En la actualidad, el 

cannabis y sus derivados estan siendo utilizados en el tratamiento de 

diversas enfermedades y dolencias, ya sea por prescripci6n rnedlca o por 

autoadministraci6n. Sin embargo, en nuestro pals la poblaci6n usuaria debe 

abastecerse y desenvolverse en la clandestinidad, sin informaci6n confiable 

y bajo la amenaza de las fuerzas represivas del Estado. 

En 2016 la provincia de Santa Fe fue pionera al sancionar 

la ley 13602, que tiene por objeto la incorporaci6n al Sistema de Salud 

Publlca Provincial de los medicamentos a base de cannabis y formas 

farmaceuticas derivadas, para el tratamiento de sfndromes, trastornos, 

enfermedades poco frecuentes, patologfas como epilepsias, cancer, dolores 

cr6nicos, fibromialgia, glaucoma, esclerosis multiple, tratamiento del dolor, 

estres postraumatlco y toda otra condici6n de salud, existente o futura que 

la autoridad de aplicaci6n considere conveniente. Asimismo, promueve los 

estudios relacionados con el uso del cannabis con fines terapeutlcos con la 

finalidad de profundizar conocimientos y crear nuevos saberes sobre su uso; 

impulsando la participaci6n de las asociaciones civiles relacionadas con la 

ternatlca y universidades nacionales con sede en la Provincia. 

El 29 de marzo de 2017 el Congreso de la Nacion sancion6 

la actual ley de "Investigaci6n medlca y cientffica del uso medicinal de la 

planta de Cannabis y sus derivados" (Ley 27350), que tiene como objeto 

establecer un marco regulatorio para la investigaci6n medlca y cientffica del 

uso medicinal, terapeutico y/o paliativo del dolor de la planta de cannabis y 

sus derivados. Crea un programa que plantea garantizar el acceso a los 

derivados del cannabis, desarrollar evidencia cientffica terapeutlca y 

propiciar la participaci6n voluntaria de pacientes y familiares desde la 

experiencia de su autocuidado. La ley prioriza la producci6n a traves de la 
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Agencia Nacional de Laboratorios Publlcos y permite importar "los insumos 

necesa rios". 

El cannabis es considerado un estupefaciente sequn la 

definici6n del C6digo Penal. Esto lo pone al alcance de la ley 23737, una ley 

que tiene raz6n de ser, parad6jicamente, en la protecci6n de la salud 

publlca como bien juridico tutelado. Sequn esta ley, una persona que cultiva 

cannabis para cualquier fin puede recibir actualmente una pena de cuatro a 

quince afios de prisi6n. 

En ese contexto, los aceites que circulan son los 

importados (los unlcos admitidos por la Administraci6n Nacional de 

Medicamentos), los preparados en forma artesanal o los que se venden en 

el mercado negro. 

En lo ultimas dlas del afio 2019 se concret6 una reunion 

del Consejo Federal de Salud (Cofesa) que preside el ministro Gines 

Gonzalez Garda e integran titulares de carteras provinciales. Segun se 

conoci6 por la cobertura de medias de prensa, el Ministro de Salud de la 

provincia de Santa Fe, Carlos Parola, dio muestras de la voluntad polftica de 

avanzar en la producci6n de "cannabis medicinal" y destac6 "la importancia 

de estimular las polfticas de nuestro Laboratorio (refiriendose al LIF) para 

ser proveedores del aceite de cannabis, porque esta mostrando resultados 

terapeuticos alentadores". 

El Ministro describi6 el compromiso del gobernador Omar 

Perotti en el mismo sentido; quien habrfa dado instrucciones precisas "para 

que podamos avanzar sobre la polftica de producci6n". "Y no quedarnos con 

los viejos paradigmas de las limitaciones de productos que en realidad lo 

esta explorando gran parte de la medicina seria y esta dando buenos 

resultados". Y agreg6 que "el Estado no puede admitir o mirar para el 

costado cuando por otra via se comercializan productos que no tienen las 

garantfas que sf le puede dar el Estado en la producci6n de los mismos". 

El Consejo Federal es el arnblto clave porque, 

independientemente de la voluntad polftica, la provincia necesita cumplir 

con reglamentaci6n espedfica establecida par el Ministerio de Salud de la 
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Nacion. Sequn Parola, "qued6 firme el compromiso del Consejo de estudiar 

todo lo que haga poner en marcha la producci6n con todas las garantfas de 

ca Ii dad". 

Cabe recordar que durante la gesti6n anterior se hicieron 

algunos anuncios sabre el estudio y la elaboraci6n de derivados de 

cannabis, e incluso del cultivo por parte de la provincia 

En agosto del mismo afio, durante la gesti6n anterior, la 

provincia anunci6 avances en un convenio con el Instituto Nacional de 

Tecnologfa Agropecuaria (lnta) que permitirfa utilizar un predio en la 

localidad de Angel Gallardo, destinado a realizar estudios dentro de lo que 

preve la Ley Nacional NO 27.350. La entonces ministra de Ciencia, 

Tecnologfa e Innovaci6n Productiva indic6 que "venimos trabajando junta 

con los ministerios de la Producci6n, de Salud y de Seguridad en la 

posibilidad de realizar cultivos experimentales para extraer aceites". Y en 

ese marco, confirm6: "Esta mos pr6ximos a firmar un convenio con la sede 

central del Inta para utilizar alguno de los predios que cumplen con los 

requisitos incluidos en la ley. El terreno que esta situado en Angel Gallardo 

es el que nos parece mas adecuado, aunque se requieren evaluaciones 

sob re esta propuesta". Hoy no hay mayo res novedades sob re el tema. 

Las causa fundamental de este problema es la hist6rica 

prohibici6n del cannabis, a traves de causas mas directas como las polfticas 

abstencionistas, la falta de polfticas de reducci6n de dafios, la imposibilidad 

del sistema cientffico de investigar y publicar, el estigma cultural creado 

alrededor del cannabis y, por supuesto, la persecuci6n penal. 

Las consecuencias de esto son la elaboraci6n y circulaci6n 

de preparados artesanales en condiciones inseguras, el uso de derivados 

fraudulentos, inadecuados o de calidad desconocida, la aplicaci6n 

terapeutlca sin asesoramiento especializado, los riesgos intrfnsecos del 

mercado negro y la dificultad para acceder a un tratamiento con cannabis 

de calidad de una parte de la poblaci6n que no encuentra alternativas ni 

puede esperar. 
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Entendemos que todas estas son razones para avanzar 

hacia un amplio consenso politico que de por tierra con el tabu que sostiene 

la prohibici6n del cannabis, y en tanto solicito a mis pares la aprobaci6n de 

este proyecto de comunicaci6n. 

n Giustiniani 
Diputado Provincial 
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